

# Progreso

Palabras de las mas meritorias y significativas de los idiomas.

Pongo estas frases a la meditacion de los obreros, mis hermanos: Progreso, sinonimo de adelanto, de renovaciones de transformaciones.

El progreso es benéfico cuando se aplica en provecho de toda la comunidad; cuando aligera la carga del pueblo que labora, que produce rentas, y que somos el mayor número. Pero en Colombia, (podemos afirmar sin riesgo de equivocarnos) y en las naciones todas, con muy raras excepciones; q' el progreso beneficia en extensas proporciones a los acomodados, a los explotadores, q' son el menor número. Y, seguirá el progreso, dando ese injusto resultado, hasta que los explotados tengamos la cordura de unificarnos.

El progreso material se efectúa destruyendo lo caduco y estableciendo todo lo nuevo, en materia de edificaciones, sistemas de comunicaciones, sistemas de trabajo, etc. En lo moral e intelectual, el progreso consiste en reemplazar las viejas instituciones por nuevas y benéficas. Mas, como el progreso moral y material son hermanos, lógico es que no se puede efectuar el uno sin el otro.

El andar de la vida de los habitantes de tierra, es la obligada a efectuar progresos periódicamente; como que es una Ley Natural.

Los hombres dirigentes y usurpadores, desde los orígenes de la vida de la humanidad sobre el planeta Marte; establecieron privilegios y castas; y las castas privilegiadas se usurparon el derecho de poseer los bienes que a todos corresponden por Ley Natural, cuales son la Tierra y demás semovientes que creó la Madre Naturaleza, para sus hijos, el hombre y la mujer, y como esta vieja inhumana e injusta costumbre de privilegios aún subsiste; resulta que los progresos que se efectúan, solo benefician siempre a los usurpadores, por que ellos manejan con maestría los resortes que conducen todo progreso y lo hacen efectuar en su exclusivo provecho.

Pues bien camaradas: si queremos tener parte en todo, progreseemos nosotros



otros los trabajadores en todas las ramas, progreseemos nosotros también. Nuestro progreso es muy sencillo. Unifiquémonos, sí, unifiquémonos; cerradas y compactas las filas de todos los trabajadores, que somos los obligados contribuyentes en todo sentido, para efectuar el progreso de nuestros explotadores; Unidos, repito, formaremos nuestras legislaturas con hombres que hagan por medio de humanitarias Leyes, que el progreso beneficie por igual a todo el conglomerado humano mediante el esfuerzo por igual de todos para conseguirlo, como hijos que somos de la Madre Tierra, de la Madre Naturaleza; si, cerramos filas, unámonos para que nos sea efectivo el progreso.

Dagua, marzo de 1926

SALVADOR BARBOSA N.

**ALFEREZ**  
**ZREAL**  
el mejor Jabón  
del Valle

# HOTEL HAMBURGO.

CALI

Recientemente se ha establecido en esta ciudad, este establecimiento que ha venido a llenar el vacío de que adolecía dicha población.

Cuenta con el mejor servicio de cocina, piezas amplias y ventanillas, para servicio de pasajeros y sus precios no admiten competencia

SERVICIO E RESTAURANTE

LA DUEÑA

Mercedes Rodriguez

# Evolución y Revolución

Del mar de las injusticias y de las iniquidades, brota la ola enfurecida de la Revolución Social. Enfurecida, sí, porque pide venganza contra las tiranías y aún siempre implacable, mientras la justicia sea un mito entre las sociedades. Más, ella, como una sabia arquitectónica y con su poderosa ley evolutiva, modelará de manera perfecta el edificio de la justicia, en la conciencia de la humanidad. Y, para seguir su obra triunfante ante la paz de las generaciones, una de sus misiones necesarias de cumplir, es la de hacer comprender a los pueblos la falsedad de los dioses mitológicos, especialmente, los de índole religiosa o sea los que han engendrado las religiones con el fin de engañar y explotar a la ignorancia, como también la falsedad de los ídolos creados por las diversas índoles de fanatismos, por que estos dioses y estos ídolos, han sido siempre un cáncer de la humanidad; los que han obscurecido el cerebro de los pueblos y han enturbiado la fuente de su sabiduría. La revolución al llegar a su estado de auge de evolución y de acción, en lo que concierne a la lucha de los pueblos, por la conquista de sus derechos, y de una nueva sociedad, tendrá por necesidad de ley evolutiva y para abrir campo a la justicia que cortar muchas cabezas de tiranos y de bandidos explotadores de la humanidad, para limpiar las malezas que rodean al gran árbol humano. Pero, no basta solamente podarlo, de raíz, sino que también tiene que desarraigat los parásitos sociales que sobre sus ramas se extienden, arruinándolo y consumiéndolo todo; obstruyendo así la circulación de su abundante savia. Mas, la Revolución Social evolutiva, así como preparó al gran pueblo Ruso, para triunfar sobre el despotismo de los Zares, así también ella con su tea luminosa de ciencia y de verdad sigue preparando a los demás pueblos del mundo, para derrumbar el edificio de estas viejas sociedades burguesas, fundadas sobre bases desquiciables de explotación, de opresión y de falsos convencionalismos, y edificar las bases firmes y sólidas sobre las cuales, el proletariado universal, pueda sentar de manera definitiva su verdadera democracia.

Así que la Revolución Social evolutiva es la preparación, para la Revolución Social de acción, que no muy tarde hemos de marchar hacia ella, con fervor y llenos de entusiasmo, a librar los grandes derechos de las barricadas; todos los que no deblegamos la cerviz ante las tiranías y, que anhelamos colocar nuestra bandera de rebeldías, flameante y triunfadora, sobre el pedestal de la Justicia, como emblema de los destinos democráticos del proletariado universal. Que siga triunfante la evolución que pronto repercutirá el grito universal de viva la Revolución Social de acción.

ENRIQUE RAMÍREZ C.